

Präventionsrat Lohne (PRL)

Kurzbericht

des Präventionsrates Lohne (PRL)
für die Stadtratssitzung am 23.06.2021

Berichtszeitraum 03/2021 – 06/2021

➤ **Aktivitäten im AK „Persönlichkeitsstärkung“ aktuell:**

- Für das Kinderrechtsprojekt „Hier findet Ihr Recht!“ wurden Steine mit der Eule bemalt, die an die Kooperationspartner verteilt wurden. Zudem wurden mit der Eule bemalte Steine im Stadtgebiet versteckt. 19 der 20 Steine wurde gefunden und im Jugendtreff gegen einen Gutschein der Büchergalerie eingetauscht. Um auch die jüngsten Kinder an dem Projekt teilhaben zu lassen, werden vor den Sommerferien (vorgezeichnete) Steine durch die Kindergarten/Krippenkinder bemalt. Parallel dazu erarbeiten die Erzieher die Kinderrechte mit den Kindern, hierfür nehmen sie u.a. die Malvorlage des Eulenlogos sowie das Buch „Die Eule mit der Beule“. Für die Eltern wurde ein Elternbrief erstellt. Die Bewerbung um den Niedersächsischen „Kinder haben Rechte Preis“ ist leider erfolglos geblieben.
- Die Aktion Rettungsring wird vor den Sommerferien sechs Wassergewöhnungskurse á 4 Stunden anbieten. In den Ferien werden sechs Schwimmanfängerkurse angeboten. Federführend ist wieder Beate Rump, die sich mehr als aufopferungsvoll dieser Aufgabe verschrieben hat. Finanziert wird das Projekt gemeinsam als Rabatzz-Aktion vom Förderverein des PRL, Stadtjugendring und dem Jugendtreff e.V.
- Die Präventionsbotschafterinnen, die das Thema Kinderrechte und die Eulenaktion in die Kindergärten geholt und betreut haben, haben am 02.06. an einem Onlineseminar zur „Medienerziehung im Kindergarten“ mit Jens Wiemken, Eltern-Medien-Trainer der Landesmedienanstalt, teilgenommen. Dieser Themenbereich steht nach den Kinderrechten als Projekt an.

➤ **Aktivitäten im AK „Sicherheit im öffentlichen Raum“ aktuell:**

- Das letzte Treffen des AK fand im März 2020 statt. Wir planen für Herbst ein nächstes Treffen.

➤ **Aus der Geschäftsführung:**

- Aktuell pausieren fast alle Präventionsprogramme an den Schulen. Leider haben auch im zweiten Halbjahr keine Programme stattgefunden.
- Für viele Mitarbeiter der Stadtverwaltung hat das Fahrsicherheitstraining der Kreisverkehrswacht bereits stattgefunden. Im Juli werden die letzten 12 Teilnehmer zum Training fahren.
- Mein Hauptaugenmerk liegt zurzeit immer noch bei Corona. Hier ein paar Beispiele meiner täglichen Arbeit:
 - Ich betreue das kommunale Testzentrum (ich plane Dienste, organisiere einen reibungslosen Ablauf, nehme Kritik von Bürgern an usw.).
 - Ich war bis vor kurzem für alle Fragen rund um PoC-Antigen-Schnelltests zuständig, inkl. Beschaffung und Logistik für Mitarbeiter der Stadt, Lehrer und Erzieher/Tagesmütter, Teststrategie für Mitarbeiter, Abrechnungen mit dem Land, Organisation der hausinternen Testungen sowie der Testungen für den Rat, u.v.m. Den Bereich externe Testungen inkl. aller Abläufe verantwortet nun eine Kollegin aus der Beschaffung.

- Ich informiere die Mitarbeiter über die aktuellsten Corona-Arbeitsschutzmaßnahmen und organisiere die Umsetzung.
- Gemeinsam mit der Fachkraft für Arbeitssicherheit und Amt 1 habe ich die Öffnung des Waldbads vorbereitet.



Andrea Marré
Geschäftsführerin